



2026年もかかわりを深める和田小に

～和田小の子どもたちを「支」えてくださっている皆さんに感謝いたします～

校長 山岸 寛也

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。令和8年も干支の午(うま)のように子どもたちが発展・成功・前進に恵まれ縁起が良い年になるようご支援をお願いいたします。私の初夢は今年も、和田小の楽しい夢でした。休み時間に校長室でたくさんの子どもたちとワイワイ楽しく過ごしている夢でした。今年もたくさんの子どもたちと楽しく過ごせる年になると良いと思っています。

さて、テレビや新聞などでご存知のように昨年の世相を表す漢字は「熊」でした。



学校支援本部の皆さんに支えて
いただいた1年生、2年生の遠足

昨年の熊による被害は大きいものがあり、学校でも10月の移動教室に出かける際に熊の被害は大丈夫かと旅行業者と何度も打ち合わせをしました。

私にとって昨年の和田小を表す漢字は「支」でした。和田小の子どもたちの教育を充実させるために支えてくださっている学校支援本部の皆さんをはじめ、PTA役員や各係の方、ゆるゆるma～maの方、おやじの会の方、地域の方、和田中や卒業生の方、関係機関・団体の方・・・には感謝の言葉は尽きません。このような様子を常日頃から見ている子どもたちは、自分たちも同じクラスの友達や、同じ学年、下の学年を支えるために様々な心温まるかかわりが生まれてきています。あと3か月で1つ上の学年に進級、新しい学校に進学する子どもたちには、3学期も誰かを支える気持ちをもつていてほしいと願っています。（2学期の終業式、3学期の始業式でこの話をしました）。3学期もぜひご支援のほどよろしくお願ひいたします。



終業式でのいのちの教育・感想文コンクールの表彰、何か表彰がありま
したら遠慮なくお知らせください。

12月16日は今年の4月からスタートする「放課後等居場所事業」の説明会においていただきありがとうございました。現在、4月1日から開始できるよう部屋の改裝、入口付近の整備、ルールの確認等、着々と準備を進めています。3月には、実際の活動の様子を子どもたちに体験してもらうプレ（試行）実施を行う予定です。詳しくは後日お知らせします。なお、説明会の資料は事務室前においてありますので、ご自由にお持ちください。（お子さんが持つていっても構いません。）

書き初め展（1月19日（月）～23日（金） 保護者鑑賞時間…15時15分から16時45分まで）

書き初めは、その年の抱負や願いなどを仕事始めの日に書くことで、一年間無事に過ごせると言われています。また、文字がきれいに書けるようにという願いを込めて、書き初めを神様に納めていたそうです。

本校では毎年、「校内書き初め展」を開催しています。12月にはこれまでに学習したことのまとめとして、筆順や、字形、文字の配列等に気を付けて、練習をしてきました。じっくりと丁寧に取り組む児童の姿に、美しく書こうという意気込みが感じられました。「校内書き初め展」は、その成果をゆっくりと見ることができるよい機会です。子ども同士で見合うだけでなく、保護者の皆様にもご鑑賞いただき、上手下手ではなく「この字のここが」という風に美しく書けている部分を見付けて褒めていただけたらと思います。時間をご確認の上、是非お越しください。

ご来校の際は、各校舎入口に名簿を設置しておりますので、安全管理のため、〇印をご記入ください。皆さまのご協力をおよろしくお願いします。

（書き初め担当）

＜幼保小連携について＞

杉並区では、入学したばかりの一年生が、小学校の学習活動に円滑に移行できるようにするために、「スタートカリキュラム」の編成や「幼保小連携プログラム」の推進を行っています。そのため、本校では、今年度、むさしの保育園、和田保育園、佼成育子園、ピノキオ幼稚舎和田保育園、和田ここわ保育園、明愛幼稚園との交流を行っています。

年長さん（5歳児）を本校に招待し、1～5年生の子どもたちが工夫を凝らして園児さんを学校案内したり、体育館でのレクリエーションで楽しませたりして1時間過ごしました。

（幼保小連携担当）

1月の生活目標

生活指導部

《礼儀正しい生活をしよう》

冬休みには、親戚、初詣、外食などさまざまな場面で挨拶をする機会が多かったと思います。自分からすすんで笑顔で挨拶ができたでしょうか。さらに、家族や先生、友達など日頃から慣れ親しんだ間柄こそ、礼儀正しく挨拶できると自分も相手もとても気持ちがよくなります。

「一年の計は元旦にあり」ということわざがあるように、物事最初が肝心です。新しい年を迎えて、清々しい気持ちで、友達と仲良く過ごしてほしいと思います。

（生活指導担当）

＜小中連携について＞

本校では地域全体で子どもたちの健全な成長を支えるため、小中学校間の連携をさらに深めていく取組を行っています。

第1回目は、教員同士の顔合わせを行い、小学校側、中学校側の取組や改善点について共有しました。

第2回目は、和田中学校の公開授業を見学し、指導方法について意見交換を行いました。

小中連携の目的は、児童・生徒の学びの連続性を確保し、より円滑な教育を進めていくことです。今後も子どもたち一人ひとりがもつ可能性を最大限に引き出し、将来にわたり活躍できる力を育むことを目指していきます。

（小中連携担当）

CS委員会（学校運営協議会）から

12月6日（土）の第7回CS委員会は、新しい委員を迎える、紹介がありました。

学校から10月以降の教育活動、特に高学年の移動教室と運動会について詳しく報告しました。運動会については委員からも感想や来年度への意見をいただきました。保護者からいただいたアンケートと合わせ、来年の日程や内容等に生かしていきます。

また、杉並区主催の「みらい会議」に出席した委員から、他校のCSの取組について、和田小でも参考になるような情報共有がありました。

次回は、1月17日（土）に、開催します。

（副校長 石原 江美）

1月の行事予定

	曜	行 事		曜	行 事
1	木	元日	17	土	
2	金		18	日	
3	土		19	月	校内書き初め展（始）あいさつ週間（始）計測（1）
4	日		20	火	計測（2）安全指導
5	月		21	水	委員会 理科教室（3）
6	火		22	木	保健委員会集会 理科教室（3）
7	水		23	金	校内書き初め展（終）あいさつ週間（終）計測（3）
8	木	始業式 午前授業 給食始	24	土	
9	金	5時間授業	25	日	
10	土		26	月	社会科見学（3）
11	日		27	火	たてわり集会
12	月	成人の日	28	水	クラブ
13	火	5時間授業 計測（6）	29	木	音楽朝会
14	水		30	金	新1年生保護者会
15	木	給食委員会集会 計測（5）社会科見学（4）	31	土	
16	金	5時間授業 計測（4）			

★予告なしの避難訓練があります。